

Bonjour aux 3 jeunes retraités

Philippe Morant a déjà rappelé les bons moments passés à Saria au début des années 80, à la période du passage des instituts français (Irat, IRCT, IRHO) à l'Inera. J'avais rejoint Saria en fin 1981 en tant que jeune agronome envoyé par René Tourte pour découvrir le monde paysan burkinabé, développé la R-D, autour de Saria et surtout dans le Yatenga (occasionnellement vers Diapaga, Dédougou, etc.). Mon séjour se termina en fin 1987.

J'ai bien connu alors nos jeunes retraités, Assimi à Saria, grand expert es arachide et autres légumineuses, Victor plus tard car il était alors à Bobo, je crois à l'IRCT, et bien sûr Michel, collègue de l'Irat. Il faut se rappeler que les relations entre les trois instituts français cités plus haut étaient parfois tendues, ce qu'on avait du mal à comprendre quand on était chercheur burkinabé ou jeune Français.

Au début de ma carrière, Michel a toujours été de bon conseil, me mettant le pied à l'étrier concernant la gestion des matières organiques dans les exploitations de polyculture élevage. Ce fut le thème de stage IDR de François Lompo que j'avais piloté avec l'appui de Michel. Au-delà du travail, Michel m'a fait découvrir la société burkinabée en m'accueillant souvent le week-end dans la grande famille à Ouaga, avec ses frères et sœurs. Bien sûr avec le temps, les liens se sont distendus mais les souvenirs restent.

Longue vie à vous trois et profitez bien de cette nouvelle période qui va certainement vous offrir de nouvelles pages de bonheur.